

# Portail des Archives Berthier

## Accès aux notices et aux documents

### 1-Page d'accueil du Portail

un site de l'association ArchéoJuraSites

## La Découverte d'André Berthier

### Le Portail des Archives

# ALESIA

Accueil André Berthier Documents Thèmes Événements Personnes Lieux Tags Contact

Bienvenue sur les Archives André Berthier

Ce portail développé par l'association ArchéoJuraSites a pour but de mettre en valeur les archives personnelles d'André Berthier relatives à sa découverte localisant Alesia à Chaux-des-Crotenay dans le Jura. Cette vaste documentation qui couvre la période de 1962 à aujourd'hui, est constituée de plusieurs milliers de documents originaux: manuscrits, études, rapports de fouilles, correspondances, dessins, schémas, cartes, plans, photos, films.... Il capitalise également des références à de nombreux articles de presse et de revues et à de nombreux ouvrages en lien direct avec la découverte d'André Berthier.

Recherche guidée

ArchéoJuraSites

En savoir plus sur l'association

Visiter le site d'ArchéoJuraSites

La découv...  
537 mentions J'aime

J'aime cette Page

Soyez le premier de vos amis à aimer ça.

Partenaires

Champagnole Pays du Haut Jura

Tous nos partenaires

Connexion utilisateur

Nom d'utilisateur \*

XXXXXXXXXX

Mot de passe \*

YYYYYY

Thèmes

2 - Avaricum, Gergovie, Uxellodunum... des localisations controversés

8 - Vie et carrière d'André Berthier

4 - Alésia-Chaux, la démarche et la découverte d'A. Berthier

7 - Environnement, contexte local, vestiges divers

5 - Alésia-Chaux, le terrain, l'exigence militaire

3 - Alesia-Alise, un site officiel très controversé

9 - Appui associatif, logistique, édition, outils, action culturelle

6 - Alésia-Chaux, l'ancrage celtique et l'exigence religieuse

1 - Contexte historique, sources et textes anciens (cliquer sur les thèmes)

La découverte

La Découverte d'André Berthier  
Repérage géo-topographique

En savoir plus

## Se Connecter

Personnes

Événements

### 2- Entrer la cote de la notice à consulter

un site de l'association ArchéoJuraSites

## La Découverte d'André Berthier

### Le Portail des Archives

# ALESIA

Accueil André Berthier Documents Thèmes Événements Personnes Lieux Tags Contact

Bienvenue sur les Archives André Berthier

Ce portail développé par l'association ArchéoJuraSites a pour but de mettre en valeur les archives personnelles d'André Berthier relatives à sa découverte localisant Alesia à Chaux-des-Crotenay dans le Jura. Cette vaste documentation qui couvre la période de 1962 à aujourd'hui, est constituée de plusieurs milliers de documents originaux: manuscrits, études, rapports de fouilles, correspondances, dessins, schémas, cartes, plans, photos, films.... Il capitalise également des références à de nombreux articles de presse et de revues et à de nombreux ouvrages en lien direct avec la découverte d'André Berthier.

Recherche guidée

ArchéoJuraSites

En savoir plus sur l'association

Visiter le site d'ArchéoJuraSites

Entrer la cote portail  
C-1964-04285  
ou seulement les 5 derniers chiffres

04285

et cliquer

### 3-Résultat de la recherche

Accueil André Berthier Documents Thèmes Événements Personnes Lieux Tags Contact

Accueil » Recherche » Recherche par facettes » 04285

## Recherche

Filtrer par année

- 1964 (1)

Filtrer par type de document

- correspondance (1)

Lieux cités

- Constantine (1)

Filtrer par auteur personne physique

- Girard A. (1)

Saisissez vos termes de recherche.

04285

**Cliquer sur le titre de la notice**

Résultats de la recherche

Il y a 1 résultat pour votre recherche.

**Deux lettres de juin 1964 d'A. Girard à A. Berthier : début d'une longue implication sur le dossier Alésia - Chauv**

Archives Berthier ArchoJuraSites correspondance C-1964-04285 Girard A. C\_AB et C\_AD 23 français Site de Syam-Chaux : campagnes de fouilles et sondages campagne 1964 ...

Michel Jean - 11/21/2017 - 09100 - 0 commentaires

### 4- Accès à la notice

Accueil André Berthier Documents Thèmes Événements Personnes Lieux Tags Contact

Accueil

## Deux lettres de juin 1964 d'A. Girard à A. Berthier : début d'une longue implication sur le dossier Alésia - Chauv

Voir Modifier

Origine du document: Archives Berthier  
Lieu de conservation: ArchéoJuraSites  
Type de document: correspondance  
Cote de classement: C-1964-04285  
Auteur personne physique: Girard A.  
Classeur: C\_AB et C\_AD  
Boîte: 23  
Langue: français  
Date: 12/06/1964  
Thèmes: Site de Syam-Chaux : campagnes de fouilles et sondages  
Campagnes: campagne 1964  
Collation: Lettres manuscrites  
Pagination: 2 fois 2 p.  
Année de production: 1964  
Destinataire (personne physique): Berthier A.

**Résumé**

**Note:**  
D'Aix-en-Provence où il réside après l'Algérie, Albert **Girard** écrit le 12 juin 1964 à Berthier pour accepter l'offre de celui-ci de venir coopérer pendant l'été à ses recherches dans le Jura (il s'inquiète de la prise en charge des frais de mission que cela entraînera). Le 20 juin suivant il accuse réception du dossier et des photos envoyés par Berthier. Le début d'une longue coopération autour de l'affaire jurassienne.

Descripteurs méthodologiques: logistique des fouilles réalisation de fouille

Lieux cités: Constantine

Autres liens

Documents d'archive: **cliquer sur un des fichiers**

Fichier attaché	Taille
doc23_c_ad.pdf	403.41 Ko
doc23_c_ab.pdf	316.1 Ko

Recherche guidée

ArchéoJuraSites

En savoir plus sur l'association  
Visiter le site d'ArchéoJuraSites

Trouvez des documents similaires

- Deux lettres de juin-juillet 1969 d'A. Girard à A. Berthier : venue dans le Jura début août
- Deux lettres suédoises de janv.-fév. à A. Berthier : accueil d'une étudiante suédoise à Chauv-des-Crotenay
- Lettre du 28 oct. 1964 d'A. Girard à A. Berthier : après le chantier de fouille de l'été 64
- Campagne de sondage de 1983 : note sur le contenu d'une fosse circulaire du "Bois de Derrière Cornu"
- Quatre lettres de début août 1964 d'E. Houriez à A. Berthier : avant les fouilles du 20 août

Partenaires

Champagnole Conseil Général

### 5-Accès au document d'archive

Aix le 12 Juin 1964

Cher Ami

J'ai bien reçu votre lettre  
je souhaite donc que tout  
marche pour le mieux dans  
vos futures feuilles.

J'accepte votre offre, et je  
pourrai me dégager de  
temps en temps quand vous  
aurez besoin de moi; à  
Constantine je n'aurais pas  
accepté les frais de mission,  
mais ici, je m'en excuse  
beaucoup, les conditions de vie  
ne sont pas les mêmes pour moi.

J'ai ~~un~~ cru il y a quelques